

4. EFECTOS DE LA CRISIS Y DE LA POLÍTICA NEOLIBERAL EN LA OCUPACIÓN FEMENINA DE MÉXICO

IRMA PORTOS

En este mundo en transición, mujeres y hombres redefinen con muchas dificultades sus papeles en la sociedad, en la familia y en la pareja, buscando ajustarse a una realidad cambiante y con distintas exigencias. La irrupción de las mujeres en el escenario público modificó necesariamente la configuración de lo privado pero la magnitud del cambio aún no es clara y persiste el desfase entre el discurso sobre esta esfera y su realidad actual.¹

DOS REFERENTES NECESARIOS: LA CRISIS Y LA POLÍTICA ECONÓMICA

Desde inicios de los ochenta, en México se vive una profunda crisis que aún persiste, pese a las medidas adoptadas para enfrentarla con lineamientos inspirados en las políticas de ajuste, de “cambio estructural” y con clara orientación “de libre mercado”, en un mundo de cambiante división internacional del trabajo.

Para muchos estudiosos de la crisis, la situación económica que hoy impera en el país es mucho más severa que la de los ochenta y muestra un cuadro más complejo de contradicciones que incorporan nuevos y viejos desequilibrios en los que el mundo del trabajo y la ocupación, constituye una de las características más relevantes del

¹ CEPAL, *Las mujeres en América Latina y el Caribe en los años 90*, septiembre de 1994.